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(9 Enrrevisra. LORETO LYON, decana Facultad de Arquitectura, Arte y Diseño USS: 

“Como carrera en Valdivia creo 
que iremos creciendo de a poco, 
pero con mucha fuerza..” 

aarquitectura como una 
L profesión que cumple un 

rol fundamental en la so- 
ciedadfue destacada por Loreto 
Lyon, decana de Facultad de Ar- 
quitectura, Arte y Diseño de la 
Universidad San Sebastián (USS), 
carrera profesional abierta este 
añoen Valdivia de la casa de es- 
tudiossuperiores, y que fueeva- 
luada por la académica en una 
reciente visita a la sede. 

Arquitecta de la Pontificia 
Universidad Católica de Chile 
(PUC) y Master in Environmen- 
tal Design and Engineering de 
Bartlett, University College Lon- 
don, Loreto Lyon es una desta- 
cada profesional delárea, y des- 
de 2014 es parte de la USS. Ac- 
tualmente, como decana lidera 
iniciativas académicas que co- 
nectan la enseñanza con la in- 
novación, la sostenibilidad y el 
impactosocial. Además, es una 
de las cuatro arquitectas que 
representarán aChileen la Bie- 
nal de Venecia, que comienza 
en mayo y finaliza a mediados 
de noviembre. 

De visita en Valdivia, Lyon 
evaluó la instalación de la ca- 
rrera en la sede, y de paso des- 
tacó el rol de la arquitectura en 
el desarrollo y protección de los 
entornos. “Como arquitectos 
tenemosunrolfundamentalen 
la sociedad, que es respetar 
nuestro entorno, respetar elen- 
torno construido y el entorno 
natural. Tenemos que ser los 
primeros en defenderlo. Tene- 
mos además patrimonio muy 
lindo, como el que está en la 
ciudad de Valdivia, donde se re- 
conocen tanto sus edificios pa- 
trimoniales como su patrimo- 
nio natural, sus ríos, los hume- 
dales. Nosotros como arquitec- 
tostenemoselrol de protegerlos 
y también decrear arquitectura 
acorde a ese lugar, queseares- 
petuosa con él, que reconozca 

su patrimonio, que no lo opa- 
que, sino que loresalte, y siem- 
pre pensando además que tam- 
bién tenemos el rol de crear un 
patrimonio futuro para lasnue- 
vas generaciones”, explicó. 

Conttodo, la decana planteó 
quel profesión debe tenerla ca- 
pacidad de armonizar los dife- 
rentes elementos que confor- 
man unentomo. “Hoy no pode- 
mosseguir entendiendo laarqui- 
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En Chile se reconocen 
nuestros paisajes, pe- 
ro todavía no sereco- 
nocen nuestras ciuda- 
des, y creo que ahí te- 
nemos mucho por ha- 
cer, generando más 
espacios de calidad...” 

Loreto Lyon 
Decana Fac. Arquitectura USS. 

tectura como un edificio o una 
casa quese posa en un lugar, te- 
'nemos que entender el lugar 
donde nos posamos, ya sea un 
territorio natural, respetándolo, 

reconociendo los árboles dean- 
taño, ola ciudad que nosrodea, 
eledificio deal lado, sus veredas, 

plazas, y cómo nosotros desdela 
arquitectura podemos mejorar 
todo ese entorno”, dijo. 

“En Chile somos reconoci- 
dos porque tenemos muy bue- 
nos arquitectos y hemos hecho 
muy buena arquitectura priva- 
daen unos paisajes muy lindos. 
Se reconocen nuestros paisa- 
jes, pero todavía no se recono- 
cen nuestras ciudades, y creo 
que ahí tenemos mucho por 
hacer, generando másespacios 

decalidad, más arquitectura de 
calidad, donde respetemos el 
patrimonio, pero también ge- 
úneremos nuevos patrimonios 

por ejemplo, acá en 
precisó. 

Eneese sentido, la académi- 
caafirmó que Arquitectura USS 
puede ser un apoyo fundamen- 
tal para el crecimiento dela ca- 
pital de Los Ríos. “Creo quees- 
tas una carrera de mucho fu- 
tro, porque hay mucho porha- 
cer aquí en Valdivia, tanto por 
suhistoria, su entomo, creo que 
tiene muchas posibilidades de 
poder surgir. Creo que todavía 
tenemos temas pendientes, 
tanto con laciudad como conla 
naturaleza y el patrimonio, y 
creo que vamos a ir creciendo 
de a poco, pero con fuerza, 
siempre respetando nuestro 
patrimonio y nuestro entorno 
natural en el que nos involu- 
cramos. Además, nos interesa 

trabajar con la gente, nos inte- 
resa trabajar en la vinculación 
con el medio, aquí, en este lu- 
gar, porque la arquitectura fi- 
únalmente es para mejorar la vi- 
da delas personas. Esees su rol 
fundamental”, subrayó. 

  

MUJERES EN ARQUITECTURA 
La académica también se refirió 

acómohacambiado elescenario 

para las mujeresenlaarquitectu- 
ra, ámbito donde dijo, aportan 
una mirada diferente. 

“Sin duda que se haavanza- 
do. Creo que actualmente hay 
una gran oportunidad para las 
mujeres en general. Hoy día las 
puertas están abiertas para to- 
daslas mujeres, podemos traba- 
jarenlo quequeramos, tenemos 
las puertas abiertas. Solamente 
debemos tener las ganas. Creo 
que hoy día las mujeres ya no 
pueden quejarse de queles cie- 
ran las puertas, yo creo que las 
puertas están abiertas para 
nuestro gremio, creo que hay 
mucho por hacer, porque noso- 
tros, desde nuestra mirada, des- 
de nuestra sensibilidad, tene- 

mos mucho que aportar. Sobre 
todo, con la arquitectura que 
trabaja tan directamente con 
las personas”, afirmó. 

Este mes Lyon será parte de 
1a19 Bienal de Arquitectura de 
Venecia, junto alastambién ar- 

quitectas Mirene Elton, Jea- 
nnette Plaut y Cazú Zegers, co- 
mo parte del proyecto “4x4=16 
South American Women in Ar- 

chitecture”. La iniciativa, crea- 
da por la arquitecta peruana 
Francesca Franch, busca visibi- 

lizar el trabajo de mujeres la! 
noamericanas en esa profesión. 

“Vamos a la muestra gene- 
ral junto a 4 otros países latino- 
americanos, y buscaresaltar el 
rol que ha tenido últimamente 

lasarquitectas enla arquitectu- 
ra; cómo se hanido involucran- 

do cada vezmás, yel rol queca- 
da una de nosotras ha desem- 

peñado en su área”, sostuvo. 
En el ámbito profesional 

Lyon destaca por trabajar in- 
tensamente con la arquitectura 
pública, “que es donde creo yo 
quetodavíatenemos mucho por 
hacer, pueseslaque másinfluye 
enlavidadelas personas, yatra- 
vés de ella tenemos quetratar de 
influenciaren mejorarla vida de 
las personas”, y agregó: “Me 

siento muy afortunada de poder 
irenrepresentación de tantas 
miles de mujeresarquitectas, y 
que también nos destaquemos 
dentro de este rubro, donde la 

arquitectura tiene un rol tan 
importante que es mejorar la 
vida delas personas, y desdeel 
gremio, siendo mujeres, tene- 
mos muchoque aportar”. 03 

   

  
  

LAJORNADA SEREALIZÓ EN EL SALÓN REGIÓN DE LOS RÍOS DEL MUNICIPIO. 

Junji Los Ríos desarrolló 
seminario para abordar 
el buen trato infantil 
Discusión. Fue parte de las actividades 
por los 55 años de vida de la institución. 

n el marco de la conme- 
E moración de sus 55 años 

de historia, la Junta Na- 
cional de Jardines Infantiles 
(JUNJD enlaregión de LosRíos, 
desarrolló unaserie de activida- 
des destacando su rol como re- 
ferente en Educación Parvula- 
ria y una de ellas fue el semina- 
rio “Educación y protección a 
la primera infancia: reflexiones 

y desafios”, organizado por la 
Oficina de Buen Trato Infantil 

dela Subdirección de Calidad 
Educativa del servicio. 

La iniciativa tuvo como 
principalobjetivofortalecerlaco- 
ordinacióncon actores delared 
regional de protecciónalainfan- 
cia,conellinde generarmecanis- 
mos conjuntos de seguimiento. 
ante situaciones de vulnera- 

ción de derechos. Asimismo, 
esta actividad forma parte del 
Plan Anual de Buenos Tratos a 

niñas y niños 2024-2025 de 

JUNJL, reafirmando el compro- 

    

miso institucional con el bie- 
nestar integral de la infancia. 

Durante la jornada, repre- 
sentantes de diversas institucio- 
nes que integran la red de pro- 
tecciónalaniñezcompartieron 
experiencias, buenas prácticas 
y desafíos en torno al trabajo 
con niños y niñas enetapa par- 
vularia. Asimismo, las exposi- 
cionesa cargo de profesionales 
delaJUNJL la Subsecretaría de 
la Niñez, el Servicio de Protec- 

ciónEspecializada y del Juzgado 
de Letras y Garantía de La 
Unión, abordaron aspectos fun- 
damentales de su quehacer, 
con énfasis enla protección in- 
fantil y la importancia de gene- 
rar entornos educativos bien- 
tratantes, aspectos esenciales 
para el trabajo diario en salas 
cuna y jardines infantiles. 

Ensubalancela directora re- 
gional, Marianne Miller, destacó 
larelevanciadel seminariocomo 
parte dela conmemoración.Cg 
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COMENZÓ TALLER DE INGLÉS PARA JÓVENES 
A cargo de los monitores Fernanda Silva y Benjamín Sanhueza, am- 
bos alumnos de la carrera de Pedagogía en Comunicación en Lengua 
Inglesa y con la participación de 5 adolescentes, deentre13 y 17años, 
comenzóadesarrollarseeltaller deinglés dirigido ahijose hijas defun- 
cionarios de la Universidad Austral de Chile. La iniciativa, comocada 

añoesimpulsada por lacasadeestudiosa través del American Corner 
en conjunto con el Departamento de Bienestar de Personal UACh.
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